

ANFITRION DE LA CUMBRE. San José, Oct. 23 (Reuter). Hoy entraron en su fase final los preparativos para la celebración de una reunión cumbre, a partir del 27 del corriente, entre presidentes de América Latina. El presidente Oscar Arias, de Costa Rica, será el anfitrión del evento.

19 presidentes de AL en la cumbre de Costa Rica

San José, Oct. 23 (AP). Los presidentes de 19 países de América se reunirán este viernes para participar en los festejos por el centenario de la democracia en Costa Rica, pero no expedirán una declaración final sobre los temas que tratarán.

El presidente costarricense, Oscar Arias, ganador del Premio Nobel de la Paz en 1987, propuso a sus colegas discutir entre el viernes y sábado próximos una agenda con temas como la deuda externa. el desarrollo, el desarme, las drogas, la desforestación y la democracia.

Los presidentes invitados, encabezados por George Bush de los Estados Unidos, aparentemente no lograron un consenso previo sobre el temario y los organizadores decidieron convertir la reunión

en un intercambio fraternal de opiniones.
"La imposibilidad de firmar un acuerdo se debe primordialmente a que cada país, o presidente invitado, tiene su propia idea de cómo combatir o aplicar medidas sobre los temas que discutirán", explicó Jorge Urbina, ministro de Información de la PreRubén Robles, coordinador general de la reu-nión, expresó que los mandatarios accedieron a dialogar informalmente sobre los temas propuestos por Arias.

A la reunión, además de Bush y Arias, asistirán los presidentes o primeros ministros de Canadá, Brasil, Argentina, Colombia, Venezuela, Uruguay, Paraguay, Bolivia, Ecuador, Nicaragua, El Salva-

dor, Honduras, Surinam, República Dominicana, Bahamas, Belice, Jamaica y Puerto Rico. Alan García, de Perú; Vinicio Cerezo, de Guate-mala; Felipe González, de España; y Mario Soares, de Portugal, declinaron la invitación por razones internas. No fueron invitados los mandatarios de Cuba, Chile, Haití ni Panamá.

Varias decenas de obreros trabajaban 24 horas diarias para terminar de remozar a tiempo la Plaza de la Democracia, ubicada en pleno centro de esta capital, donde Arias y sus invitados clausurarán el evento el sábado. Se anticipa que miles de personas llegarán hasta el lugar para vitorear a los asisten-

Sepultan en Hungría al monopolio comunista

Budapest, Oct. 23 (UPI). Hungría puso hoy formalmente fin a 40 años de monopolio comunista del poder y se proclamó una república multipartidista, sentando las bases para establecer una democracia parlamentaria al estilo de Europa Occidental. Decla-rando el fin del régimen estalinista Hungría se proclamó como un Estado republicano, donde la disidencia es permitida y puede aspirar a llegar al gobierno, en el aniversario del infortunado llamado a la independencia de 1956 que fue aplastado por tropas so-viéticas. "Declaro solemnemente que desde hoy, 23 de octubre de 1989, Hungría es una república multipartidista y su nombre es la República de Hungría", dijo el presidente interino

Matyas Szuros, desde el balcón del edificio neogótico del Parlamento, con el tumultuoso y sostenido aplauso de cientos de miles de húngaros reunidos en la plaza a sus pies y en las calles cercanas. Enormes banderas húngaras -algunas con aguieros recortados en el medio, donde el escudo estatal contenía la estrella roja soviéticaondeaban entre el océano de rostros que estaban allí para presenciar el cumplimiento de los sueños de hace 33

Szuros, con su voz entrecortada por la emoción, dijo que Hungría está lista para ejercer su independencia tras décadas de predominio soviético.

Será un Estado independiente, democrático y legal.



FIN DEL COMUNISMO, Budapest, Oct. 23 (AP-Cablefoto). Una multitud celebra la declaración de la cuarta República de Hungría en la Plaza Kossuth en Budapest, con lo cual, llegó a su fin el monopolio comunista del poder. Unas 200 mil personas se reunieron frente al edificio del Parlamento.

Lluvia impide labores de rescate en San Francisco

San Francisco, octubre 23 (AP). Se suspendió indefinidamente hoy la búsqueda de sobrevivientes en un sector de la carretera 880 derrumbado por el terremoto de la semana pasada debido a que la lluvia agravó la inestabilidad de su estructura, mientras las autoridades trataban de aliviar la congestión del tránsito provocada por el corte de varias rutas de la

"Sabemos que hay más víctimas, más automóviles. Pero no sabemos cuántos", dijo el capitán de la Patrulla de Caminos de California Mike Garver, sobre el tramo de la interestatal 880 destruido en Oakland.

Fue movilizada una flotilla de trasbordadores y se anadieron frecuencias en los servicios de trenes ferroviarios. Pero en las primera horas de hoy soplaban vientos de galerna, llovía con fuerza en muchos puntos y un trasbordador debió regresar a la costa porque el agua de la Bahía de San Francisco estaba muy agitada, dijeron las autoridades.

Diariamente viajan de un punto a otro de la región de 9 distritos unos 3 millones de personas. Las autoridades advirtieron que 2 millones podrían ser afectadas por los cortes de carreteras.

Los refuerzos de subterráneos y trasbordadores pueden transportar 45,000 personas más que lo ha-



SOBREVIVIENTE. Oakland, California, Oct. 23 (AP-Cablefoto), Brigadistas rescatan a Buck Helm, que sobrevivió cuatro días atrapado en su auto, tras haber quedado en un segundo nivel de una autopista a causa del terremoto del martes anterior.

Irán podría ayudar para la liberación de rehenes

Teherán, Oct. 23 (AP). El presidente irani Hashemi Rafsanjani dijo hoy que su país podría ayudar a lograr la liberación de los 18 rehenes occidentales retenidos en el Líbano si Estados Unidos entrega los bienes iraníes congelados, por valor de miles de millones de dólares.

De no concretarse ese reclamo, agregó, si Wa-shington quiere la ayuda de Irán por lo menos debería presionar a quienes retienen rehenes iraníes en el Líbano para que los liberen o revelen qué les sucedió.

Aparentemente, Rafsanjani aludió a tres iraníes secuestrados en 1982 junto con su chofer libanés chiíta por la milicia Fuerzas Libanesas.



Hashemi Rafsanjani

"Si las condiciones son propicias, podríamos ha-cer algo" respecto a los occidentales secuestrados, dijo Rafsanjani ante corresponsales de pren-